

Reducción del IVA de flores y plantas

J.M.L. Madrid

El mundo de la cultura no es el único que está muy preocupado con la reforma fiscal. El sector del consumo agroalimentario en pleno (agricultores, industria de alimentos y bebidas, comercio, distribuidores hosteleros y restauradores) alertó del impacto negativo que tendría en su actividad empresarial un hipotético incremento del tipo reducido al general del IVA.

En concreto, el sector teme que un incremento del citado impuesto seque la recuperación del consumo y que se destruyan hasta 170.000 puestos de trabajo,

Montoro respondió, en declaraciones a EXPANSIÓN,

El sector perdió la mitad de sus ventas tras el incremento del impuesto desde el 8% al 21%

con una sonrisa: “No le vamos a subir el IVA reducido al sector. De eso nada de nada”. El ministro reconoció que “había margen para hacerlo en alguno de los productos”, en referencia a las bebidas refrescantes, “pero no se hará”.

Preguntado al respecto, el ministro de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Miguel Arias Cañete, aseguró a este diario: “No va a haber subida en el sector [agroalimentario]. En todo caso, va a

haber una bajada, para las flores y las plantas”.

Cabe recordar que este sector vio incrementada su fiscalidad en 13 puntos porcentuales, de golpe. Así, al pasar de un IVA del 8% a un tipo del 21%, las ventas de flores y plantas se desplomaron nada menos que un 50%, tal como apuntó el subdirector general de la patronal Cooperativas Agro-Alimentarias, Agustín Herrero.

Un sector pujante

El sector de la floricultura tiene, según la patronal Fepex, un valor de la producción nacional en origen de 900 millones de euros y está muy concentrado en Andalucía, Co-

munidad Valenciana, Cataluña, Canarias, Galicia y Murcia. De 2002 a 2012 España fue, después de Alemania, el país europeo que más aumentó la exportación de plantas ornamentales, con un crecimiento del 80%. En 2012, el primero. Ahora el consumo nacional se desangra.

En la convención nacional de los *populares*, que se celebró el pasado fin de semana en Valladolid, y precisamente junto al *stand* del Partido Popular Europeo –ahora que se rumorea su marcha Bruselas, posiblemente como comisario europeo–, Cañete aseguró que es una reducción harto probable, aunque aún le queda algo por “pelear”.